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По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днём по области облачно 
с прояснениями, временами небольшие, 
местами умеренные дожди; утром местами 
туман; ветер юго-западный, умеренный; 
температура +5…+10.

15 апреля по области – переменная об-
лачность, временами небольшие, местами 
умеренные дожди; ветер северный, уме-
ренный; температура ночью 0…+5, днём 
+6…+11.

16 апреля по области – переменная об-
лачность, кратковременный дождь; ветер 
северо-восточный, умеренный; темпера-
тура ночью 0...+5, днём +7…+12.
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Татьяна Мещерякова об учителях
Вчера первую конференцию в качестве депутата Государ-

ственной Думы РФ провела Татьяна Мещерякова. Централь-
ная тема общения с журналистами – реализация предложений 
лидера «Единой России» Владимира Путина по модернизации 
системы общего образования и повышения заработной платы 
учителям.  В рамках реализации программы  Правительство 
РФ планирует выделить 120 миллиардов рублей всем субъек-
там РФ. Предусматривается, что регионы также выделят часть 
средств из собственного бюджета, чтобы поднять за два года 
зарплату педагогам на 30 процентов. Как отметила Татьяна 
Мещерякова, уже с 1 сентября текущего года запланировано 
частичное увеличение заработной платы педагогам. Однако 
повышение не будет носить механический характер.

Новый театральный председатель 
В конференц-зале Дома актёра 

прошла отчётно-выборная конфе-
ренция Воронежского отделения 
Союза театральных деятелей РФ, 
собравшая около ста делегатов. 
Им предстояло, выслушав от-
чёты правления и контрольно-
ревизионной комиссии, избрать 
нового председателя. Большин-
ством голосов им избрана народная 
артистка России Татьяна Фролова. 
Ревизионную комиссию возглавил 
Заслуженный работник культуры 
РФ Виктор Копосов. Делегатами 
на VI съезд СТД избраны Татьяна 
Фролова, лауреат премии имени 
К.С.Станиславского Михаил Быч-
ков и Заслуженный артист России 
Константин Афонин. 

Причина – отказ техники
28 декабря прошлого года, о чём писала «Коммуна», в 

Тульской области разбился военный самолёт Ан-22, который, 
поднявшись с воронежского аэродрома «Балтимор», держал 
курс на Тверь.  Как сообщает РИА «Новости» со ссылкой на 
источники в правоохранительных органах, причиной круше-
ния грузового военного самолета, в результате чего погибли 
12 членов экипажа, стал отказ техники. Отметим, что ранее 
госкомиссия не исключала, что причинами катастрофы мог-
ли стать метеорологические условия и человеческий фактор. 
Результаты технической экспертизы теперь будут направлены 
в военную прокуратуру РФ.

От ВАИ до Юго-Западного 
В Воронеже с 15 апреля начнёт работать новый маршрут 

№7 «Институт – Ул. Комарова». Движение автобуса будет 
направлено от остановки «Институт» по улицам Иркутской, 
Писарева, Циолковского, Волгоградской. Далее - через Дими-
трова и Чернавский мост. На правом берегу «ПАЗик» пойдёт 
через железнодорожный вокзал, по улицам Кольцовской, Во-
рошилова, Матросова, Героев сибиряков.

Взрывоопасная находка
Две боевые гранаты Ф-1 времён Великой Отечествен-

ной войны обнаружил в среду во дворе своего дома житель 
посёлка Придонской. Информация о находке поступила в 
поисково-спасательную службу в 10.28. Дежурный местного 
отдела милиции сообщил, что житель одного из домов по улице 
Крейзера, копая землю во дворе, обнаружил смертоносную на-
ходку. Прибывшие на место саперы констатировали: несмотря 
на то, что боеприпасы столько лет пролежали в земле, они в 
боевом состоянии. Теперь гранатами займутся воронежские 
взрывотехники. 

Решится до осени 
Президент Дмитрий Медведев и премьер-министр 

Владимир Путин могут решить до осени, кто из них отправится 
на выборы президента. Медведев не исключает, что выдвинет 
свою кандидатуру на пост главы государства в 2012 году. «Я 
не исключаю того, что я буду баллотироваться на новый срок 
на должность президента, решение будет принято, причём 
в достаточно уже короткой перспективе, потому что уже 
меньше года остаётся», – заявил глава государства в интервью 
Центральному телевидению Китая перед поездкой в КНР на 
саммит БРИКС.

Задержаны подозреваемые 
По делу о теракте в метро в Минске задержаны двое 

подозреваемых, которые уже дали показания о причастности 
ко взрывам в 2008 году в Минске и в 2005 году — в Витебске. 
Эти показания следствие проверит, заявил замгенпрокурора 
Белоруссии Андрей Швед. Один из задержанных — 1986 
года рождения. Швед также заявил, что на записи камеры 
видеонаблюдения видно, как подозреваемый приезжает на 
станцию «Купаловская» с большой чёрной сумкой, переходит 
на станцию «Октябрьская», оставляет сумку, отходит 
на безопасное расстояние и производит манипуляции в 
кармане.
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Прогноз неблагоприятных дней  
и часов на период с 14  по 20 апреля:
17, воскресенье (пик с 7 до 10 часов);
18, понедельник (пик с 6 до 9 часов).

татьяна дубкоВа, Центр инструментальных 
наблюдений за окружающей средой  

и геофизических прогнозов.

Воронежу хорошеть!
Уважаемые  
земляки!

За последнее время наш Во-
ронеж, города и поселки области 
заметно преображаются. Приобре-
тают новый облик парки и скверы, 
реконструируются центральные 
магистрали. Впервые за много лет 
начато благоустройство дворов 
и межквартальных территорий. 
Приведены в порядок видовые 
места, которые вновь радуют своим 
уникальным обликом жителей Во-
ронежа и его гостей.

Наш областной центр, наши про-
винциальные города и села станут 
красивее и уютнее, если мы все 
вместе поможем коммунальным 
службам навести на территориях 
чистоту после зимы.

Мы обращаемся к руководите-
лям и сотрудникам предприятий и 
организаций, работникам учреж-
дений социальной сферы, ко всем 
жителям области с призывом - 
принять самое активное участие в 
общем субботнике. Если большин-
ство из нас помогут своим трудом 
украсить дворы, парки и улицы, 
наша область и город Воронеж, от-
мечающий в этом году свой юбилей, 
заблещут новыми красками.

Губернатор Воронежской  
области А.В. ГОРдееВ

Глава городского округа  
город Воронеж С.М. КОлИУх

Обращение к жителям города Воронежа и области
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11 апреля на еженедель-
ном оперативном совеща-
нии у губернатора Алексея 
Гордеева рассмотрен ряд 
вопросов. Один из них ка-
сается мер по повышению 
эффективности индивиду-
альной профилактической 
работы с неблагополуч-
ными семьями и более 
активному привлечению 
к ней общественных ор-
ганизаций.

алексей петроВ

- В первую очередь необходи-
мо обратить внимание на борьбу 
с детской беспризорностью и 
безнадзорностью, - сказал глава 
региона. - Лет пять назад приво-
дились цифры, что беспризорни-
ков в стране стало больше, чем 
в Гражданскую войну. Понятно, 
что такого быть не должно. Мы 
уже неоднократно говорили, что 
зачастую дети гибнут в семьях, 
где родители алкоголики, где 
они предоставлены сами себе. 
Хорошо известны и печаль-
ные последствия «воспитания» 
улицей. Вот почему так важно, 
чтобы у нас шла борьба за каж-
дого ребёнка, чтобы общество 
повернулось лицом к проблемам 
семьи. 

По информации первого заме-
стителя председателя региональ-
ного правительства Владимира 
Попова, в области создана право-
вая основа для преодоления 
сложившейся ситуации: принято 
пять областных законов, направ-
ленных на укрепление семьи, 
оказание ей помощи, профилак-
тику семейного неблагополучия, 
социального сиротства, беспри-
зорности и безнадзорности. За 
последние годы в регионе сфор-
мирована система социальной 
защиты семей и детей, способная 
оперативно предоставлять со-
циальные услуги тем, кто по 
объективным или субъективным 
причинам попал в трудную жиз-
ненную ситуацию. В её орбите 
- областной детский центр соци-
альной реабилитации и оздоров-
ления, два социальных приюта, 
24 социально-реабилитационных 
центра для несовершеннолетних, 
другие службы. 

На оперативном совещании 
признано необходимым актуа-
лизировать региональный банк 
данных неблагополучных семей, 
а также более активно внедрить 
в практику программы медико-
психолого-социальной реаби-
литации для родителей в не-
благополучных семьях. Алексей 
Гордеев потребовал разработать 
стройную модель работы учреж-
дений и ведомств по выявлению, 
сопровождению и реабилитации 
семей с детьми, находящимися в 
социально опасном положении, 
обязательно определив ответ-
ственных за каждый конкретный 
её участок. 

Детям – 
достойное 
детство

Валерий казаноВ

По словам председателя ко-
миссии пострадавших в техно-
генных, радиационных авариях 
и катастрофах  Общественной 
палаты Воронежской области 
Михаила Смагина, 3,5 тыся-
чи наших земляков приняли 

участие в ликвидации аварии 
на Чернобыльской АЭС, слу-
чившейся 25 лет назад. Время и 
болезни безжалостны к «черно-
быльцам». На сегодняшний день 
ликвидаторов той страшной 
трагедии осталось около 2000. 
Из них - многие инвалиды, по-
лучившие заболевания в резуль-

тате устранения последствий 
аварии на атомной станции.     

Обращаясь к собравшимся 
ветеранам, военный комис-
сар области Сергей Панков 
сказал: «Трудно представить, 
каких масштабов бы достигла 
чернобыльская катастрофа, 
если бы на её пути не встали 
мужественные люди». 

Победа над мирным ато-
мом досталась дорогой ценой. 
Память всех, кто не дожил до 
сегодняшнего дня, почтили 
минутой молчания. 

Грустно, но факт. Лишь 
спустя почти 25 лет Родина 
вспомнила о своих героях. На 
этом не слишком-то радостном 
мероприятии 50 воронежцев-
ликвидаторов получили медаль 
ордена «За заслуги перед Отече-
ством» II степени, 9 – медаль 
«За спасение погибавших». Все-
го 115  ветеранов-воронежцев 
удостоены государственных 
наград. 

Как сообщил Михаил Сма-
гин, 26 апреля, в день черно-
быльской трагедии, в Воронеже 
состоится возложение цветов и 
венков в Первомайском саду, 
а группа воронежских ликви-
даторов отправится в Москву 
для участия в памятных меро-
приятиях.

Спустя 25 лет
Воронежцам-ликвидаторам последствий катастрофы 
на Чернобыльской АЭС в бывшем гарнизонном доме 
офицеров вручили государственные награды.
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ПодПиска - 2011
В Воронежской области идёт  

подписка на ВтоРое полугодие 2011 г. 
на газету «коммуна». 

Как всегда, вас ждут во всех почтовых отделениях Воронежской области. 

* * *
Вхожу в рассветы 

раннею весною,
Когда,

ещё спокойна и чиста,
Поёт душа.
Ведь мы родились в марте – 
И я, и город, 

ставший мне родным.
Воронеж, 

я на площади твои
Шагаю,
 как на исповедь, - 

распахнут.
Ты дорог мне,

как только отчий дом
Бывает в жизни 

дорог человеку.
Юрий ИВАЩеНКО.

Виктор Силин

«Коммуновский» 
еженедельник впервые 
появился на свет в 1928 
году. Восемьдесят три 
года назад журналисты 
«Коммуны» посчитали, 
что одной областной 
газеты, освещающей 
ко всему прочему и со-
бытия в области ли-
тературы, искусства, 
науки и образования, 
воспитания подрастаю-
щего поколения, мало и 
решили создать ещё те-
матический еженедель-
ник. Задумывался он 
для чтения всей семьи. 
Таким он был, таким и 
остаётся в наши дни. 
Тут же придумали и название 
газете – «Неделя». (Впослед-
ствии она станет «Воронеж-
ской неделей»). А её первым 
редактором был заместитель 
редактора «Коммуны» писа-
тель Пётр Прудковский. Он-то 
и собрал авторский актив, в 
который вошли молодые и уже 
известные литераторы. Из на-
чинающих – это прежде всего 
прозаики Ольга Кретова и Бо-
рис Дальний, поэт и очеркист 
Павел Кустов. Стихи послед-
него, кстати, появятся потом в 
самом престижном московском 
издательстве «Художественная 
литература».

Не раз будет печататься со 
своими материалами в «Во-
ронежской неделе» и уже при-
знанный на ту пору прозаик, 
один из самых близких воро-
нежских друзей Андрея Плато-
нова Николай Задонский.

Регулярно приносил в 
«Воронежскую неделю» свои 
фоторепортажи первый фото-
корреспондент «Коммуны» 
Костантин Михнюк.

«Воронежская неделя» не 
залёживалась в киосках, её 
читали, на неё подписывались. 
Театральные рецензии, отклики 
на художественные выставки, 
репортажи из вузов, из мастер-
ских живописцев и научных 
лабораторий, рассказы о масте-
рах народного творчества – вот 
только некоторые темы ежене-
дельника предвоенной поры.

В военное же лихолетье 
«Воронежская неделя» по по-
нятным причинам не выходила. 
И только в шестидесятые годы 
она вновь увидела свет.

Традиции газеты, заложен-
ные её основоположниками, 
сохраняются и в наши дни. 
По-прежнему много места уде-
ляется событиям в культурной 

жизни Воронежской 
области, социальным, 
политическим вопро-
сам. И, конечно, истори-
ческие очерки, рассказы, 
поэтические подборки 
(«Воронежская неделя» 
представила на своих 
страницах целую плея-
ду начинающих сти-
хотворцев) – всё это, 
несомненно, вызывает 
читательские отклики. 
А раз так, то и идут в 
газету письма. И читате-
ли тоже. Они приходят 
со своими проблемами, 
предложениями, замет-
ками, фотографиями.

И, конечно, со стиха-
ми и рассказами. Ведь 
именно с них и начи-

нался когда-то первый номер 
«Воронежской недели».

Кстати, напоминаем, что 
сейчас можно подписаться на 
«Воронежскую неделю» на 
второе полугодие.

Для всей семьи
Вчера вышел двухтысячный номер газеты «Воронежская неделя»

Подписка на 
«Воронежскую 

неделю» 
на 2011 год

«Воронежская неделя» -  
газета для дома, для семьи! Ре

кл
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Продолжается   
ПОдПИСКА  
НА ГАЗеТУ  

«ВОРОНежСКАя  
Неделя»  

на второе полугодие  
2011 года. 

Мария ЩеглоВа

Как сообщили «Комму-
не» в правовом отделе МУП 
«МИВЦ», это реакция на то, 
что управляющие компании 
еще с сентября перестали 
платить за услуги.

Этот случай стал про-
должением разбирательств 
между муниципальным пред-
приятием и управляющими 
компаниями (УК). В мае про-
шлого года УК, находящиеся 
в составе Некоммерческо-
го партнерства «Воронеж-
ская коммунальная палата», 
отказались от услуг МУП 
«МИВЦ» в части регистрации 
граждан и открыли собствен-
ные пункты по паспортному 
учёту. По закону жилищные 
организации - УК, ТСЖ - 
являются ответственными 
за регистрацию граждан. Но 
УК не получили от МИВЦа 
первичную документацию 

(карточек регистрации и по-
квартирных). В результате 
жителям, чтобы собрать все 
необходимые справки, при-
ходилось обращаться и в свои 
обслуживающие организации, 
и в МИВЦ. 

В пресс-службе ВКП от-
метили, что, действительно, 
с сентября управляющие 
компании Коминтерновско-
го района в целях экономии 
своих затрат полностью от-
казались от услуг МИВЦ и 
перешли на обслуживание в 
ИВЦ «Северный». Камнем 
преткновения в сложившейся 
ситуации является первичная 
документация. Управляющие 
компании решили добиваться 
передачи ее от МИВЦ через 
суд и уже выиграли два дела 
в Федеральном арбитражном 
суде Центрального округа в 
Брянске. 

«Коммуна» будет следить 
за развитием событий.

Всё дело в карточках
В минувший вторник филиал МУП «МИВЦ» в Комин-
терновском районе прекратил принимать население 
и выдавать необходимые документы для регистра-
ции граждан. желающие получить справки увидели 
перед собой закрытые двери. Правда, уже к вечеру 
пункты возобновили свою работу.
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РАЙОННЫЕ РАЙОННЫЕ 
БУДНИБУДНИ

Марина КАЛИНИНА

Консолидированные уси-
лия всех ветвей власти Во-
ронежской области позволили 
сельскому хозяйству региона 
выйти из непростой ситуации 
с меньшими потерями. 

- Есть ли среди принятых 
областной думой законов су-
губо воронежские, отличные 
от федеральных? 

- Конечно. Ведь наша задача 
- не только слепо копировать 
федеральное законодательство, 
но и инициировать собствен-
ные региональные законопро-
екты. В их числе Закон «Об 
административных правона-
рушениях на территории Во-
ронежской области», разрабо-
танный с целью обеспечения 
сохранения плодородия земель 
сельхозназначения и усиления 
контроля за их состоянием, 
создания правовых оснований 
для привлечения к ответствен-
ности лиц, нерационально их 
использующих, Закон «О со-
хранении и воспроизводстве 
лесных насаждений на землях 
сельскохозяйственного на-
значения в Воронежской обла-
сти», Закон «О пчеловодстве», 
направленный на поддержку 
пчеловодства как отрасли сель-
ского хозяйства, и др.

Кроме того, стремясь ми-
нимизировать негативные по-
следствия засухи, депутаты 
Воронежской областной думы 
быстро и оперативно проголо-
совали за внесение изменений 
в бюджет о выделении 200 
миллионов рублей на приоб-
ретение семян для осеннего 
сева. Это позволило селянам 
иметь финансовые средства в 
то время, когда они были наи-
более востребованы. В целом 
из различных источников, по 
различным каналам сельхоз-
товаропроизводители области 
в истекшем году получили в 
виде субсидий свыше 6 млрд. 
рублей, из которых 3,7 млрд. 
рублей – средства областного 
бюджета. 

Губернатором Алексеем 
Гордеевым поставлена задача 
в ближайшие годы удвоить 
объемы  производства продук-
ции животноводства. Отрадно, 
что, несмотря на все сложности 
прошлого года, животноводам 
области удалось сохранить 
позитивную динамику раз-
вития отрасли. Вырос объем 
производства молока, мяса, 
яиц. Одним из основных до-
стижений животноводческой 
отрасли можно считать уве-
личение в сельхозпредприя-
тиях поголовья дойного стада. 
Причем рост обеспечен за счет 
крупных сельхозпредприятий. 

В области сделаны первые, но 
весьма результативные шаги 
по развитию мясного скотовод-
ства. В мясном животноводстве 
началась реализация 20 пилот-
ных проектов, позволяющих 
в ближайшее время довести 
поголовье маточного стада 
до 10 тысяч голов. В пять раз 
увеличилось и племенное по-
головье мясного скота. 

Мы работаем в тесной связ-
ке с департаментом аграрной 
политики, партией «Единая 
Россия», всегда находим под-
держку у депутатов облдумы, 
которые прислушиваются к 
нашему мнению и почти всегда 
нас поддерживают. Нам удает-
ся находить компромиссные 
решения. Это становится зало-
гом успешной и плодотворной 
работы Комитета. 

- И все-таки, готовы ли 
наши сельхозпроизводители 
к повторению форс-мажора 
прошлогоднего лета?

- Аграрный комитет высту-
пил инициатором проведения 
парламентских слушаний, 
посвященных последствиям 
засухи и поиску путей устой-
чивого сельскохозяйственного 
производства. В рамках парла-
ментских слушаний, совместно 
с руководителем департамента 
аграрной политики Анатоли-
ем Спиваковым, ведущими 
учеными, практиками, обсуж-
дались  меры по снижению ее 
вредоносного влияния. Про-
блема многогранная и требует 
особого, системного подхода 
к её решению. В частности, 
необходимо опираться на на-
учные подходы в интенсив-
ном земледелии, развивать 
материальную базу научных 
учреждений, внедрять техно-
логии, адаптированные под 
экстремальные условия Цен-
трального Черноземья, за-
ниматься лесомелиорацией, 
увеличить площади орошае-
мых угодий, активнее зани-
маться страхованием рисков 
в сельском хозяйстве. Кстати, 
этот вид страхования остается 
крайне болезненной темой. 
Агрострахование по многим 
причинам маловостребовано 
у сельхозпроизводителей. Ведь 
определить страховой случай 
по существующим размытым 
и не четко определенным кри-
териям не всегда возможно. 
Как руководителю группы 
компаний, работающих в сфере 
сельского хозяйства не один 
год, мне, равно как и всем, 
кто занимается сельскохо-
зяйственным производством, 
конечно, хотелось бы в случае 
природных катаклизмов, при-
ведших к недобору урожая, 
получить компенсацию убыт-

ков. Остается найти того, кто 
должен это сделать. К сожале-
нию, все мы питаем надежды, 
прежде всего на помощь со 
стороны государства. Но в то 
же время понимаем, что на-
дежды эти иллюзорны. В 2010 
году при убытках сельхозпред-
приятий области, оцениваемых 
в сумму около 15 млрд. рублей, 
в качестве компенсации потерь 
от засухи хозяйствам выпла-
чено около 2,5 млрд. рублей. 
Риски бизнеса должны стра-
ховать страховые компании, 
что происходит, собственно, 
во всем цивилизованном мире. 
Нынешние десять процентов 
страхования площадей посевов 
малы – губернатор ставит за-
дачу увеличить в ближайшие 
годы эту цифру до 30 про-
центов с тем, чтобы свести 
погодные риски  в сельском 
хозяйстве к минимуму.   

Аграрный сектор – наи-
менее подвижный в народном 
хозяйстве. Здесь невозможно 
в одночасье поменять все и 
вся. И это касается не только 
животноводства. Растениеводы 
тоже работают по устоявшимся 
технологиям, выращивают 
определенный набор культур, 
под который приобретают со-
ответствующую технику. Это 
все надо учитывать при любых 
изменениях.    

- Вы часто бываете за гра-
ницей. Удавалось ли вам при-
везти оттуда технологии и 
внедрить их здесь?

- Если говорить о законо-
творчестве, то – нет. Зато 
современные агротехноло-
гии, которые когда-то каза-
лись нам чем-то из ряда вон 
выходящими, сегодня стали 
для воронежских аграриев 
вполне привычными и обы-
денными. Нам уже не стыдно 
приглашать иностранцев и 
демонстрировать им свои до-
стижения. Воронежские зем-
ледельцы давно перешли на 
интенсивные технологии – на 
полях работает современная 
техника, в необходимом коли-
честве вносятся минеральные 
удобрения, применяются эф-
фективные средства защиты 
растений. Сегодня можно 
смело говорить о том, что 
сельское хозяйство области 
справилось с системным кри-

зисом 90-х и теперь выходит 
на новые позиции.  

А вот за само наше село – 
стыдно. Центральная полоса 
России – густонаселенная, с 
плодородными почвами, самая 
перспективная с точки зрения 
развития аграрной отрасли 
осталась крайне необустроен-
ной. Газификация, несмотря 
на сегодняшние темпы, пока не 
завершена, к тому же для малых 
населенных пунктов она весьма 
проблематична, обострились 
проблемы водоснабжения, мало 
того, что качество дорог остав-
ляет желать лучшего, далеко 
не все отвечают требованиям 
для перевозки школьников. 
Не везде решены социально-
культурные вопросы: есть села, 
где не работают дома культуры, 
слабо организован молодежный 
досуг, закрываются школы. По-
нятно, что проблем достаточно, 
что они требуют решения, в том 
числе и с участием инвестици-
онных компаний, пришедших в 
сельское хозяйство области.

-  Кстати,  об инвесто-
рах. Участвуете ли вы как 
депутат областной думы в 
создании инвестиционно-
привлекательного образа об-
ласти?

- Воронежская область с 
приходом на должность губер-
натора Алексея Васильевича 
Гордеева в рейтинге инвести-
ционной привлекательности 
заняла довольно высокие по-
зиции. Администрация области 
наконец начала выстраивать 
понятные «правила игры» с 
обоюдными обязательствами. 
Инвесторы приходили и ранее. 
В 2008 году, как вы помните, в 
область хлынула масса пред-
принимателей, готовых будто 
бы вложить большие суммы 
в аграрный сектор. Некото-
рые коммерсанты, далекие от 
сельского хозяйства, видимо, 
считали, что в полях растут 
деньги. Кризис 2008 года от-
сеял лишних людей, но оставил 
тех, кто понимает, что работа 
на земле сложна, кропотлива, 
и результаты здесь, увы, не 
сиюминутны. 

Потому сегодня вместе со 
специалистами департамента 
аграрной политики при под-
готовке материалов для рассмо-

трения на экспертном совете 
рассматриваем предложение 
каждого конкретного инвесто-
ра, изучаем его готовность к 
участию в областных програм-
мах развития животноводства, 
решению вопросов сельских 
территорий.

- Вы депутат по Аннинско-
му и Таловскому районам. Что 
удалось сделать в районах за 
это время?

- Мне сегодня не хотелось 
бы, чтобы сложилось впечат-
ление о том, что очень многое 
удалось решить за один год 
работы. Помимо того, что 
стараюсь активно участвовать 
во всех мероприятиях, про-
ходящих в муниципальных 
районах, в том числе и с ока-
занием помощи, ежемесячно 
совместно с ответственными 
работниками районных ад-
министраций мы проводим 
встречи с жителями районов, 
на которых приходится решать 
самые разные вопросы. Прихо-
дят и представители сельской 
интеллигенции, и рабочие, и 
работники торговли, и пенсио-
неры. Людей особенно волнует 
рост цен на продовольствен-
ном рынке, рост тарифов на 
услуги ЖКХ, низкий уровень 
пенсионного обеспечения, 
социальные проблемы, не-
хватка современного жилья  
и так далее. По итогам этих 
встреч вырабатывается план 
действий. Вместе с главами 
районных администраций мы 
определяем значимые объек-
ты строительства, обсуждаем 
актуальные темы экономиче-
ского развития. Отрадно, что 
многих наших людей волнуют 
не только личные, но и обще-
ственно значимые проблемы. 
Реализация некоторых из них 
сегодня малореальна, посколь-
ку требует внесения изменений 
в федеральное законодатель-
ство, значительных матери-
альных ресурсов, но некоторые 
не лишены здравого смысла. 
Люди реально хотят изменить 
свою жизнь к лучшему, и у них 
всё-таки есть для этого все ре-
сурсы. Нужно лишь помочь им 
их реализовать, в том числе и 
законодательно. В этом как раз 
и заключается одна из задач 
депутатов областной думы. 

Селу нужна забота и поддержка
Трибуна депутата | Проблемы агропромышленного комплекса требуют системного подхода
Одно из самых серьёзных испытаний прошлогоднего 
лета – аномальная жара – сильно сказалась на резуль-
татах аграрной отрасли. Но если бы не своевременные 
и эффективные меры, предпринятые губернатором и 
правительством Воронежской области, департамен-
том аграрной политики, которые нашли поддержку 
у депутатов областной думы, потери оказались бы 
гораздо более внушительными. Так начался раз-
говор корреспондента «Коммуны» с председателем 
Комитета областной думы по аграрной политике, 
председателем совета директоров группы компаний 
«Агротех-Гарант», кандидатом сельскохозяйственных 
наук Александром ЕВСЕЕВЫМ.

Валерий КАЗАНОВ

Как уже писала «Комму-
на», утилизировать снаряды 
с истекшим сроком хранения, 
в том числе и полученные по 
ленд-лизу ещё в годы Вели-
кой Отечественной войны, на 
полигоне Погоново, располо-
женном в 30 километрах от Во-
ронежа, начали в апреле 2010 
года. По приказу министра 
обороны до 2015 года на По-
гоново должны взорвать более 
70 тысяч железнодорожных 
вагонов со снарядами.

 Жители посёлка Дзержин-
ского, расположенного всего в 
четырёх километрах от поли-

гона, больше всех страдают от 
подрыва боеприпасов: вылета-
ют стёкла, стены обрушаются 
в погребах, сыплется с потолка 
штукатурка. Кому только они 
не писали.  Обращались даже 
к Президенту РФ Дмитрию 
Медведеву с просьбой прекра-
тить этот кошмар. Но, к сожа-
лению, он не  прекращается. 

Военная прокуратура Во-
ронежского гарнизона по 
многочисленным обращени-
ям местных жителей провела 
проверку и не нашла никаких 
нарушений в уничтожении 
боеприпасов на полигоне. 
Более того,  установлено, 
что закладывается не более 

80 кг взрывчатого вещества. 
А это вдвое меньше, чем 
могло быть. Исходя из этого, 
напрашивается вывод: во-
енные намерены выполнить 
приказ. И  ничего хорошего 
местным жителям ждать не 
приходится. Но так жить они 
не хотят. Вот и собрались на 
сход с участием командира 
группы подрывников, пред-
ставителей администрации 
Каширского района, военной 
прокуратуры и командира 
полигона. 

Люди жаловались на бес-
предел, который продолжа-
ется уже длительное время. 
Большая часть жителей по-
сёлка – пенсионеры. Поэтому 
отремонтировать свой дом мо-
жет не каждый. Военные же в 
очередной раз объяснили, что 
действуют в пределах правил. 
Но жители их слушать не ста-
ли. И потребовали за взрывы 
на полигоне возмещение ма-
териального ущерба.

Присутствовавший на со-
брании депутат областной думы 
Александр Пономарёв,отвечая 
на вопрос «Коммуны», отме-
тил, что вариантов исправить 
ситуацию тут немного.

— Мы за то, чтобы полигон 
перевести в другое место, по-
дальше от жилья. Либо  произ-
водить подрыв минимальными 
зарядами. Губернатор в курсе 
этой проблемы. В пятницу 
было проведено совещание, 
где, в частности, рекомендо-
вано проводить подрывные 
работы в присутствии пред-
ставителя правительства.  

Взрывное дело 
В посёлке имени Дзержинского Каширского района 
состоялся сельский сход.
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К севу – готовы!
«Всё готово в нашем хозяй-

стве к выходу в поле, - отметил 
директор ООО «Рассвет» Ва-
силий Колотев. – Полностью  
отремонтирован весь сельхоз-
инвентарь, на подходе – завер-
шение постановки на линейку 
готовности и тракторов». 

Завезена в хозяйство  часть 
необходимых семян и тысяча 
тонн удобрений. Весь озимый 
клин планируется подкормить. 
А он здесь немалый – 1300 
гектаров.

Особое внимание земледель-
цы «Рассвета» уделяют свекло-
вичным плантациям. С осени 
на всех площадях внесены ми-
неральные удобрения, а зимой 
проведено снегозадержание, 
рассказывает районная газета 
«Восход».

На любой вкус
Ассортимент хлебобулочных 

изделий, выпускаемых в ООО 
«Ольховатский хлебозавод», 
насчитывает более полусотни 
видов, отмечает районная газета 
«Ольховатский вестник». Кро-
ме того, два раза в месяц здесь 
практикуют выпечку новых 
хлебобулочных изделий неболь-
шими партиями. Всё это было до-
стигнуто благодаря тому,  что на 
пищевом предприятии введена в 
эксплуатацию новая котельная, 
установлены три современных  
газовых котла. Заметно сокра-
тился и ручной труд, особенно 
пекарей и формовщиков, за счёт 
установления делителя тестовых 
заготовок.

Руководитель Ольховатского 
хлебозавода Александр Бражина 
считает, что курс на улучшение 
условий труда и качества выпу-
скаемой  продукции позволяет 
расширить рынок поставляемых 
хлеба и булок. Уже сейчас про-
дукцию ольховатских хлебо-
пёков знают  в Россошанском 
и Подгоренском районах, в Ро-
веньковском, что в Белгородской 
области.

«Подъём» назвал 
победителя

П о ч ё т н ы м  д и п л о м о м 
литературно-художественного 
журнала «Подъём» награжде-
на учитель русского языка и 
литературы Митрофановской 
школы Надежда Михайлусова, 
пишет районная газета «Канте-
мировский вестник». Она ста-
ла победителем в объявленном 
журналом конкурсе «Учитель 
русской словесности-2010». Так, 
редакционная коллегия «Подъ-
ёма» отметила методическое 
мастерство Надежды Сергеевны 
при изучении школьниками худо-
жественных достоинств рассказа 
Василия Кравченко «Губернский 
предводитель», который опубли-
кован в сентябрьском номере тол-
стого журнала. По словам самой 
Надежды Михайлусовой, рассказ 
писателя из Тамбова привлёк её 
внимание тем, что на его страни-
цах поднимается тема ценностей 
современного общества.

А ещё Надежда Сергеевна 
много лет  подряд ведёт школь-
ный кружок юнкоров. Ребята 
публикуются в «Кантемировском 
вестнике», а Виталий Горбань 
занял первое место в областном 
конкурсе школьных СМИ.

Александра ГЛУХОВА,

доктор политических наук, профессор ВГУ

Прошедшая неделя отмечена поистине весенней инициативой: 
Президент призвал провести в стране большую уборку. На сове-
щании с главами муниципальных образований он пообещал, что 
во время рабочих поездок по стране будет заезжать и смотреть 
дворы, в том числе и отклоняясь от заданного маршрута. Послед-
нее замечание имеет в России особый смысл: нигде не проявляют 
столько талантов и изобретательности в строительстве «потёмкин-
ских деревень», то есть объектов, специально предназначенных 
для демонстрации высокому начальству. Как выразился один 
из юмористов в ответ на заявление Президента, теперь вслед за 
ним будет двигаться «двор быстрого развёртывания с образцово-
показательными жильцами»… 

Между тем на благоустройство административных центров 
регионов правительство выделяет  достаточно солидную сумму 
- 20,7 млрд. рублей. В случае если все они пойдут в дело, а не в 
карманы чиновников, внешний облик областных и республикан-
ских центров действительно может заметно преобразиться. Что 
будет на самом деле, увидим очень скоро. 

Однако уборка, в смысле приведения в порядок, требуется не 
только городам и сёлам, но и сознанию российских граждан. На 
минувшей неделе Совет по правам человека и содействия раз-
витию институтов гражданского общества при Президенте РФ в 
лице своего председателя, юриста  Михаила Федотова выступил 
с провокационным предложением, взбудоражившим столичную 
и всероссийскую общественность. Речь фактически идё о предло-
женной кампании по десталинизации как необходимом условии 
модернизации сознания россиян. 

Первыми откликнулись коммунисты, назвав предложение 
Совета откровенной и бессовестной провокацией. Негативные и 
предупредительные оценки идеи десталинизации прозвучали и из 
либерального лагеря. Известный писатель и публицист Дмитрий 
Быков справедливо обратил внимание на то, что, образно говоря, 
пиная Советский Союз, мы грозим потерять не только плохое, 
но и то хорошее, что в нём было, в результате чего окончательно 
лишимся исторической памяти. 

Итак, десталинизация сознания как очередная мироспаситель-
ная идея, к тому же трактуемая как обязательное условие столь 
необходимой стране модернизации. Дело не сводится только к 
осуждению фигуры и деяний Иосифа Сталина, которое уже сде-
лала в свое время сама правившая партия – КПСС. Чтобы дело 
пошло веселее, предлагаются поистине репрессивные меры. В част-
ности, предлагается немедленно увольнять с работы чиновников, 
оправдывающих или поддерживающих репрессии 1930 годов.  Ны-
нешние инициаторы десталинизации предлагают целый комплекс 
мер, в числе которых открытие секретных архивов (к слову сказать, 
к ним должны быть допущены специалисты, а не все, кто попало); 
помощь репрессированным, оставшимся в живых; установление 
памятников и монументов в честь пострадавших; проведение ре-
визии официальных памятных дат, учитывая не только советский, 
но и предшествующие этапы истории. В частности, День милиции, 
традиционно отмечаемый в нашей стране 10 ноября, предлагается 
перенести на июнь, поскольку именно в июне император Петр I 
учредил в своё время институт полиции в России.

Как видим, предложен действительно масштабный план своего 
рода реформации сознания, связанный не просто с моральным 
порицанием тех или иных методов или отдельных деяний про-
шлого руководства страны, но и с фактическим переписыванием 
всей советской истории в такой тональности, которая  устраивает 
авторов этой идеи. Идеи,  стоит сразу сказать, опасной и по сути 
своей ложной. 

В-первых, возвращение к теме И.Сталина выглядит совершенно 
несвоевременным. Пример послевоенной Германии, пережившей 
процедуру денацификации, звучит неубедительно. Процесс рас-
крепощения сознания, очищения его от ложных штампов и стерео-
типов, в том числе индоктринированных правившим нацистским 
режимом, немецкое общество проходило, что называется, «по 
свежим следам», сразу же после поражения во Второй мировой 
войне. Разгромленная нация, находившаяся под неусыпным 
контролем союзнических сил, вынуждена была пройти через это. 
С нынешней Россией, считающейся правопреемницей СССР и 
по праву гордящейся своей особой ролью и заслугами в победе 
над фашизмом, это не имеет ничего общего. Даже по прошествии 
шестидесяти с лишним лет Великая Отечественная война, каковой 
она является для нашего народа, остаётся выдающимся и факти-
чески единственным историческим событием, объединяющим 
всех граждан России, вне зависимости от их социальной, нацио-
нальной или конфессиональной принадлежности.  Изъять из неё 
И.Сталина также не представляется возможным, а заявления о 
том, что победил-де народ, а не его руководитель, вызывают разве 
что недоумение, поскольку народа без руководителя не бывает. 
Отсюда очередная попытка перевернуть историю, скорее всего, 
приведёт не к примирению, а к новому размежеванию, причём с 
ещё худшими последствиями. 

Во-вторых, по данным социологического исследования, про-
ведённого Левада-центром, 45 процентов россиян отзываются 
о Сталине позитивно; 35 процентов - негативно, 20 процентов 
затруднились с ответом. Эти оценки подтверждаются и другими 
данными. В частности, прошедший несколько лет назад на россий-
ском телевидении проект «Имя России» показал не просто попу-
лярность бывшего генералиссимуса, но его присутствие в тройке 
наиболее заслуженных исторических деятелей наряду с князем 
Александром Невским и реформатором Петром Столыпиным. 
Страстный обличитель сталинской эпохи и горячий сторонник 
инициативы Совета Николай Сванидзе, видимо, подзабыл, что и в 
его проекте «Суд истории» взвешенная позиция Сергея Кургиняна, 
пытавшегося объективно разобраться в сложных эпизодах нашей 
недавней истории, гораздо чаще находила поддержку телезрите-
лей, нежели пустое морализаторство и откровенная демагогия его 
оппонента Леонида Млечина. 

Но дело не только в специфике массового сознания российского 
общества, ищущего кумиров в историческом прошлом. Отсутствие 
реальных, ощутимых перемен к лучшему у большинства жителей 
страны, а не только у осчастливленных реформами 2-3 процентов, 
мешает людям оценить своё свободное настоящее. В конце концов, 
спорить можно и нужно сколь угодно долго, но до тех пор, пока в 
России будет столько бедных и недовольных своим положением 
и жизнью людей, Сталин или какая-то другая фигура, ассоции-
руемая с порядком, законностью, справедливостью и другими 
потребными людям принципами, будет популярен. Инициаторам 
его разоблачения не мешало бы понять, что на популярность во-
ждя народов работают именно просчёты и ошибки нынешней 
политики. Не сталинское прошлое виновато в том, что мы на-
ходимся в первых рядах по индексу коррупции, обретаясь где-то 
между Зимбабве и Пакистаном. Не сталинское прошлое несёт 
ответственность за то чудовищное расслоение, которое характе-
ризует современное российское общество и которое не характерно 
ни для одной страны, претендующей на статус цивилизованной. 
Трудно поставить в вину Сталину факты тотального беспредела, 
продемонстрированного краснодарской станицей Кущевской, 
фактически ставшей именем нарицательным для многих горо-
дов и весей России. Не сталинское прошлое повинно в том, что 
российская власть, подобно наркоману, последние двадцать лет 
упорно сидит на нефтяной игле и не желает с неё слезать, принося 
в жертву своим корыстным интересам не только настоящее, но и 
будущее страны. Трудно поставить в вину Сталину и тот факт, 
что с каждой переписью населения нас становится всё меньше и 
удержать огромную территорию с Богом данными природными 
ресурсами нам становится всё труднее. 

Однако вместо того, чтобы обсуждать эти поистине животрепе-
щущие проблемы, нас пытаются втянуть в бессмысленное противо-
стояние по принципу «Ты за красных или за белых? За Сталина 
или против него?» Очевидно, что эта ложная цель не только не 
сплотит, но ещё больше разъединит общество, изрядно уставшее от 
непродуманных инициатив, периодически спускаемых сверху.

ПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИКПОЛИТИЧЕСКИЙ ДНЕВНИК

Ложная 
цель

Реклама.
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Дела семейные
Отцов отец, Андрей Петрович Исаев, 

он же дед Андрей, нрава был крутого. 
Сам из бедняцкой семьи, и лиха попер-
вой хватил через край. Статью вышел, 
так если не знать, что он крестьянского 
рода, и приодеть соответственно, то об-
лик княжеский: профиль четкий, борода 
окладистая. Женился он на Авдотьюш-
ке, рода она Зенковых, люди додельные 
и не бедные.

Правда, имелся у неё один изъян – 
была она косорукая.

Злые языки поначалу судачили, 
что, мол, Андрюха Кондрашин (так по-
уличному звали их семью) погнался за 
богатой. Хотя какое богатство, всё ведь 
собственными руками нажито. Зенко-
вы мастеровыми людьми слыли: что 
плотницкое, что печное дело было им с 
руки, что колёса гнуть. Всем ремёслам 
пришедшего в их семью Андрея Исаева 
обучили. Всё у них как-то было по делу 
поставлено. Жили на улице Красной, 
выходившей к Битюгу и лесу. С одной 
стороны – гора или взгорок, а с другой – 
лес. Коршево оно ведь и расположено на 
взгорке, на горе по-здешнему. Речка Би-
тюг (название ненашенское, осталось от 
тех кочевников, которые в стародавние 
времена здесь бродили) прорезает село 
как бы на две половины и, вырвавшись 
из лесной чащи, неспешно течет под 
здешней кручей, пока вновь не извер-
нется в новое колечко.

Улица не бедная, избы рубленые, 
семерики называются – семь аршин 
в длину и столько же в ширину. А по 
дворам натыканы новые срубы. Кругом 
Коршева леса, чего стоит один только 
Хреновской бор. Вот лесоторговцы и 
сговаривались с коршевскими мужика-
ми – а тут каждый плотницким делом 
владел - чтоб те срубы на продажу 
ладили.

Хоть Авдотьюшка была с рождения 
и покалеченной, но от других девок не 
отставала в работе. Также спозаранок 
садилась прясть коноплю. Мать давала 
ей на целый день норму – кучки ко-
нопли, которые называли «намыки», 
намотанные конопляные волокна на 
комочки-головки.

Авдотья про замужество и не думала: 
кто возьмёт её сухорукую? Но поти-
хоньку собралось и у неё приданое. И не 
только своя одежонка, а и жениховская 
– дюжина рубах, одна краше другой. 
Мать одобряла Авдотьюшку, часто 
повторяла: «Нет слободы неженатой!» 
Скажет, постоит рядом, а выйдет в сени 
и в сердцах вздохнет.

Но прошло время, и у Авдотьюшки 
нашёлся жених – по-уличному Андрей 
Кондрашин, а по документам Исаев.

То, что дед Егора Исаева шел под 
венец по любви – это факт: когда на 
пятом году его семейной жизни умерла 
Авдотья, оставив мужу двоих сыновей 

– Александра и Алексея и дочь Марию, 
он больше не женился. Оказалось, что 
однолюб.

Сам детей поднимал, на нём же и 
всё хозяйство держалось. И пахал, и 
корову доил.

Старшим у деда Кондрашина (Исае-
ва) был Сашка. В кого он такой незло-
бивый и смирный пошёл – он и ладу 
не мог дать. До учебы охочий был. В 
школе, которую построил земляк Суво-
рин, ставший известным журналистом 
и издателем, Александр Исаев был на 
первом счету. Особенно грамотностью 
и каллиграфическим почерком отличал-
ся. А если кому из мужиков нужно было 
прошение уездному начальству соста-
вить, то направлялись к Сашке Исаеву.

В Гражданскую войну он ушёл в 
Красную Армию. Воевал где-то в Тур-
кестанском округе, басмачей гонял по 
пустыне. Когда возвращался с фронта 
домой – ехал из Верного (Алма-Аты) 
через Москву, то в столице молодого 
и башковитого парня уговаривали 
пойти на курсы красных командиров. 
Он подумал-подумал и ответил: «Не 
могу. По дому соскучился. Там уже и 
папашка заждался. Я-то у него главный 
помощник».

И двинулся Александр Исаев, а 
по-уличному Кондрашин, в своё Кор-
шево.

…В избе – чисто, прибрано; брат 
Алёшка сидел у окна и наяривал на ба-
лалайке: хоть и полуглухой был – зимой 
уши застудил, а потом из болезни так 
и не выкарабкался, – а балалаечником 
оказался знатным. Сестра Мария тут же, 
подперев рукой щёку, расположилась 
у стола. Ходики мерно тикали, кошка, 
навострив уши, подалась вперёд.

Такую вот картину увидел Александр 
Исаев, как только вошёл в свою избу.

Лёшка перестал бренчать, а Ма-
руська привстала с табуретки, да как 
заверещит:

- Папанька, папанька, Сашка с фрон-
ту вернулся! – и кинулась обнимать 
брата.

Тот как вкопанный стоял в длинно-
полой шинели с вещмешком на плече.

Отец неспешно свесил ноги с рус-
ской печки, крякнул что-то себе под 
нос и спрыгнул на пол. За три года, что 
они не виделись с сыном, он заметно 
постарел, хотя изо всех сил старался 
держаться молодцом.

Подошёл к сыну, пристально по-
смотрел, а только потом крепко-крепко 
обнял.

- Маруська, - приказным тоном 
окликнул он дочь, - собирай на стол, да 
из моей заначки, поллитровку поставь, 
чай, сын старшоBй с фронту вернулся.

Всё в избе было, как и прежде. А на 
главном месте – печка. На ней конопля 
сушилась. И запах такой привычный, 
который в памяти за военное время стал 
забываться: конопля, когда сушилась, 
почему-то Сашке казалось, что пахнет 
горячими блинами, как на Масленицу. 
На привычном месте лежали рубель 
и скалка, чтоб стираное белье катать. 
Встал старший сын Андрея Петровича 
Исаева, подошёл к печке, провёл руками 
по шершавой её поверхности, заглянул 
в запечье.

- Тараканы куда подевались? – удив-
лённо спросил он. – Всё чисто…

- Это Маруська вчерась, словно тебя 
дожидалась, чугун с кипятком подста-
вила к печи, да всю эту нечисть разом и 
смахнула, - сказал отец.

Засиделись тогда за полночь, ка-
ганец пришлось зажигать. Отец, как 
всегда, был немногословен, слушал 
рассказ старшего сына про невидан-
ных ему «азиятов», иногда вставляя 
возмущённо-удивлённые реплики: 
«Надо ж, козумать их, нехристев…»

А в конце заключил:
- Ты, Сашка, жану себе приглядай. 

Не до гулянок теперь.
И стал Александр заглядывать на 

тырло – так называли в Коршево место, 
где собирались на посиделки парни и 
девки. Не знаю, для смеха ли или ещё 
для чего, но этим же самым словом – 
«тырло» - прозвали в селе то место, куда 

на Битюге на водо-
пой гоняли коров. 
Но так или иначе, 
Сашка Исаев, ко-
торому к тому вре-
мени шел двадцать 
второй год, зачастил 
на это самое тырло. 
Но что-то никто 
там ему особо не 
приглянулся. Стал, 
однако, он вечера-
ми, да и днём, когда 
надо не надо, мимо 
подворья Кочетихи 
прохаживаться: вроде бы в ту сторону 
и незачем ему идти, крюк получается, 
а он всё равно норовил пройтись мимо 
избы Кочетковых по-уличному, а по-
настоящему Новиковых. Приглянулась 
ему Фёкла, правда, была она на два года 
его старше и уже вдовой. Мужа рано 
похоронила: тот хворый вернулся с 
Гражданской войны.

Долго отцу не говорил, что хочет 
жениться на Фёкле, знал, что тот взбеле-
нится, станет упрекать: «Что тебе, девок 
молодых мало?», но в конце концов 
сказал. Отец на удивление спокойно к 
этому отнёсся, только и ответил: «Ре-
шил так решил, уже не маленький».

Фёкла была додельная.
В избе порядок держала, щи наварит 

– духовитые, хлеб спечёт – не наешься; 
появились у Исаевых на столе творог, 
квашёнка, масло коровье. Вроде бы всё 
это было свёкру по душе – домовитая, 
не лентяйка у него невестка, а всё равно 
что-то было ему всё не так: и щи вроде 
бы как солоноваты, и тыква, что давеча 
накатала в подпечье, через одну преть 
начала – не уберегла её невестка, и стол 
не добела ножом выскоблила…

Ревность какая-то к невестке у него 
была.

Но сдерживался, старался особо 
не показывать своё неудовольствие. 
Всё бы ничего, но и Фёкла оказалась с 
характером: хозяйкой она хотела быть 
полноценной.

Как-то вызвали Александра в Бобров, 
значит. И без лишних разговоров предла-
гают ему, как человеку грамотному, ехать 
учительствовать в посёлок Аносов. Исаев 
поначалу заартачился: «У меня уже семья, 
да и хозяйство не бросишь». Начальник, 
не долго думая, выхватывает пистолет из 
кобуры и положил на стол: «Вот, видишь? 
Ну как, едешь учителем?»

Вернулся в Коршево под вечер.
Сыновья, Мишка с Егоркой, - на 

печке, отец сидел у окна и стебал щи, а 
жёнка Фёкла корову доила на дворе.

- Смотри, как сверчки за печкой рас-
сверчали, - сказал отец. – Это к ветру. Не 
раз проверено…

- К отъезду это, папаня, - прямо с по-
рога ошарашил Александр, - к нашему 
переезду.

- К какому такому отъезду? – под-
нялся со своего места отец, заслонив фи-
гурой окно. – Куды-то вы собралися?

Вот тут-то и пошёл полный разлад.
Во всём его облике, в том, как он хму-

ро произнёс слова, таилась угроза.
- Учителем меня в Аносово посыла-

ют, не хватает сейчас учителей.
- Учителем? Да ты в своём уме?! А 

кто пахать будет? 
И тут он, весь взъерепененный, 

бросился на старшего сына с кулаками, 
ухватил его за горло и начал душить: 
«Это что ж получается, от земли – по-
дальше, не нужна ему землица, в учёные 
подался!»

Александр как мог уворачивался, но 
ответить отцу силой не мог: таково было 
воспитание – родитель всегда прав, даже 
когда и не прав.

Дети от страха завопили во всё горло. 
В комнату влетела Фёкла, подойник со 
звоном – в сторону, схватила первое, 
что попалось в руки – чапли, которые 
лежали на припечке («чапляй бяруть 
скаваротку» - объяснял дед малолетне-
му Егорке) и со всего размаху ударила 
ею по рукам свёкра.

Тот от резкой боли аж взвыл. «Ко-
зумать твою так!» - выругался свёкор и 
уже готов был броситься на невестку, но 
та, размахивая чаплями, кричала: «Не 
подходи!  Враз пришибу!»

Тот осёкся, раздумывая, как быть:
- Вон из дому! Езжайте, мать вашу…
Всю ночь они не спали. И только под 

утро утихомирились. Дед немного охо-
лонул и даже дал кое-какие продукты 
на первое время. Но при этом ни одного 
слова не проронил.

(Продолжение следует)
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Алексей СОЛОВЬЁВ

- И не просто примем в любое 
время дня и ночи, - уточняет главный 
врач муниципального учреждения 
здравоохранения «Городская клини-
ческая больница скорой медицинской 
помощи №1» Геннадий Зимарин. – 
Но и сделаем всё возможное, чтобы 
спасти больного. Ведь мы изначально 
и создавались для того, чтобы ока-
зывать  экстренную медицинскую 
помощь при угрожающих здоровью 
и жизни людей заболеваниях и трав-
мах. И этому своему предназначению 
верны уже 25 лет.

Геннадий Иванович в больнице ско-
рой помощи – с первых дней её работы. 
Заслуженный врач Российской Феде-
рации, один из победителей конкурса 
«Лучший главный врач 2010 года», он 
и сегодня хорошо помнит 30 декабря  
1985 года – в  тот день заместитель 
председателя Воронежского гориспол-
кома Александр Соловьев – ныне пред-
седатель Центрально-Черноземного 
банка Сбербанка РФ – подписал акт о 
вводе больницы в эксплуатацию.

И уже 14 января 1986 года больни-
ца приняла первых больных.

- То были пациенты нарколо-
гического отделения, - с улыбкой  
вспоминает главный врач. – Говорить 
об этом вроде и неудобно, но факт 
остается фактом. Хотя, между прочим, 
отмечу и другое. Выйдя с помощью 
врачей из состояния жуткого запоя 
или «белой горячки», эти больные, от 
природы, кстати, умельцы и мастера, 
с удовольствием помогали  медикам 
обживаться в новых стенах. Носили 
и расставляли кровати, мебель, дово-
дили до ума двери, окна, сантехнику. 
Многие из них потом вернулись к 
нормальной жизни.

Фактом остаётся и другое. В отли-
чие от правил четвертьвековой 

давности сегодня заставить человека 
лечиться от алкоголизма нельзя. 
Нельзя лечить от пагубной страсти 
и принудительно – это, оказывается, 
нарушение прав человека. А чтобы 
права человека не нарушались, из 
Москвы несколько лет назад поступи-
ла директива прекратить бюджетное 
финансирование наркологического 

отделения БСМП. Но ведь больных 
алкоголизмом и наркоманией от та-
кого  распоряжения меньше не стало. 
И чтобы хоть как-то реагировать на 
страдания их родных и близких, руко-
водство БСМП сумело сохранить от-
деление наркологии. Правда, работает 
оно уже на договорной основе.

В общей же сложности сегодня 
в БСМП действуют 15 отделений. 
Это 845 коек, включая  42 койки 
интенсивной терапии. Кроме того, в 
реанимационном отделении ещё 25 
«своих» коек.  Сложите их воедино, 
прибавьте десятки операционных, 

сотни сложнейших медицинских при-
боров и аппаратов, добавьте 8 кафедр, 
а также НИИ герниологии Воронеж-
ской государственной медицинской 
академии, действующих на базе 
больницы, помножьте на  мастерство 
и знания врачей и медсестёр, и вы 
согласитесь, что БСМП – это целая 
индустрия здоровья.

Причем за 25 лет не было случая, 
чтобы эта индустрия остановилась 
хотя бы на минуту. Приёмные отделе-
ния больницы ни разу не закрывались 
ни на выходные, ни на праздники, ни 
на перерыв или по какой-либо ещё 
причине, даже самой уважительной. 
Помимо приёмных отделений и опе-
рационных, в круглосуточном режиме 
работают рентгенологическая служба, 
компьютерная томография, УЗИ, 
различные лаборатории… Да и жизнь 
наша, к сожалению, такая, что сюда 
«везут» и «везут». В прошлом году, 
например, за помощью в больницу 
обратились 67416 пациентов, то есть 
в среднем по 185 человек в сутки! А 
всего за 25 лет медицинская помощь 
в БСМП оказана одному миллиону 
355 тысячам человек. Здесь проведено 
более 227 тысяч операций.

Получается, что среднестатисти-
ческий воронежец побывал здесь 
полтора раза. 

Впрочем, в 12-этажную больницу 
на проспекте Патриотов попадают 

не только жители городского округа. 
Пятнадцать лет назад «Коммуна» рас-
сказала о судьбе молодого человека, 
которого в начале 90-х без сознания 

обнаружили на железнодорожном 
вокзале Воронеж-1. Доставили его, 
как и принято, в БСМП. У парня 
оказалась тяжелая черепно-мозговая 
травма. Врачи нейрохирургического 
отделения буквально вытащили 
пациента с того света. Но ни имени 
своего, ни своей фамилии парень не 
помнил. Соседи по палате стали звать 
его Сашей. Поправившись, соседи 
отправлялись домой – Саше же идти 
было некуда. И тогда медики вместе 
с сотрудниками Советского РОВД 
начали искать его родных и близких. 
И в конце концов нашли! Родители 
Жени Лукоянова (так на самом деле 
звали Сашу) приехали за ним из да-
лёкого Казахстана и были бесконечно 
благодарны медикам.

А нынешней зимой история повто-
рилась. 11 января с территории авто-
вокзала в БСМП поступил ещё один 
молодой человек примерно с такой 
же травмой. И вновь – дни и недели 
борьбы за его жизнь. Беда отступила, 
но лишь однажды пациент вспомнил, 
что его зовут Игорь, фамилия – Ка-
линченко, что сам он – из Украины. 
Врачи задействовали в своём поиске 
десятки каналов, вышли даже на пере-
дачу «Жди меня» - и у этой истории 
тоже счастливый конец. Буквально 
несколько дней назад Игоря встреча-
ли его родные в Киеве.

- А я приехала в Воронеж из Хо-
хольского района, - в кардиологи-
ческом отделении № 1 рассказала 
мне пенсионерка Мария Ивановна 
Рыжкова. – Приехала к дочери, но 
не доехала – стало плохо. Как ока-
залась в больнице, почти не помню. 
Но теперь чувствую себя хорошо. 
Большое спасибо лечащим врачам 
Марии Николаевне Буниной, Галине 
Сергеевне Рукавицыной и огромное 
спасибо заведующей отделением 
Татьяне Михайловне Селиной. Это 
очень внимательные, очень отзывчи-
вые на чужую боль люди.

Такие же искренние и добрые слова 
пациенты больницы с благодарностью 
адресуют заведующей гинекологиче-
ским отделением №1 Вере Ивановне 
Гончаровой, врачу-травматологу 
Геннадию Борисовичу Борисовцу, 
нейрохирургу Григорию Игоревичу 
Галате, врачу-реаниматологу Антону 
Александровичу Рылеву, врачу-
кардиологу Герману Васильевичу 
Кутюрину, врачу-пульмонологу Га-
лине Николаевне Панковой, заве-
дующей нейрососудистым отделе-
нием Вере Викторовне Белинской, 
врачу-урологу Виталию Николаевичу 

Стольникову, заведующему хирур-
гическим отделением № 1 Олегу 
Васильевичу Стрыгину, врачам-
хирургам Николаю Борисовичу 
Рыжову, Борису Ивановичу Баеву, 
заведующему эндоскопическим от-
делением Александру Анатольевичу 
Бондаренко, врачу-гинекологу Свет-
лане Викторовне Поляковой и мно-
гим, многим другим докторам. В числе 
адресатов благодарностей немало и 
тех, чей труд, быть может, менее при-
метен, но не менее необходим – это 
медицинские сёстры Ирина Чиркова, 
Людмила Баркалова, Вера Маньшина, 
Галина Лисовец, Ольга Чистякова, 
Анна Мирошниченко, санитарочки 
Нина Ивановна Плотникова, Нина 
Анатольевна Гончарова, Нина Его-
ровна Назенцева…

А жизнь не стоит на месте. Как с 
тревогой отмечают врачи БСМП, 

доля пациентов, поступающих по 
«скорой» с тяжелыми и запущенными 
формами заболеваний, растёт с каж-
дым годом. Оно и понятно. Раньше 
практически на каждом заводе была 
своя медсанчасть, свой профилакто-
рий, регулярно проводились проф-
осмотры. Сегодня нет тех заводов и 
нет тех санчастей. Работающим же на 
частника по 12 часов в сутки – не до 
профосмотров.

Значит, считают и в больнице, и в 
городском управлении здравоохра-
нения, качество оказания экстренной 
медицинской помощи должно соот-
ветствовать реалиям наших непро-
стых будней.

- За последние три года мы сумели 
подняться на новый уровень лечения 
больных, - рассказывает главный 
врач БСМП Геннадий Зимарин. – И 

в первую очередь благодаря тому, 
что администрация города Воронежа 
выделяет на приобретение новейшего 
оборудования и проведение ремонта 
значительно больше средств, чем 
в прежние годы. А современное 
наркозно-дыхательное оборудование 
стоимостью в несколько миллионов 
рублей появилось у нас благодаря 
активной поддержке правительства 
области.

Не менее важным событием стало 
и создание – в рамках Федеральной 
программы снижения смертности 
и инвалидности от сосудистых за-
болеваний головного мозга и ин-
фаркта миокарда – на базе четырех 
отделений БСМП первичного сосу-
дистого центра. В нём, оснащенном 
новейшей медицинской аппарату-
рой, внедрены самые современные 
стандарты обследования и лечения 
больных. Теперь очень важно до-
биться другого – чтобы пациенты в 
центр поступали как можно быстрее, 
в первые часы после перенесённого 
ими недуга.

Конечно, немало в работе БСМП 
и проблем. Есть и недовольные 

пациенты, и жалобы на работу врачей. 
Но, как показала прошлогодняя про-
верка одной из них, имевшей весьма 
широкий общественный резонанс, 
качество оказания медицинской 
помощи в БСМП не только соот-
ветствует уровню финансирования 
отечественного здравоохранения, но 
и по многим позициям превосходит 
его. А всё потому, что здесь работают 
профессионалы, для которых грамот-
но, талантливо действовать в режиме 
скорой – это призвание. Более того 
– судьба.

Четверть века в режиме скорой
Здравоохранение | За 25 лет в БСМП №1 города Воронежа медицинскую помощь получили 1 миллион 355 тысяч человек. Здесь проведено более 227 тысяч операций
… Как ни пытался водитель «Жигулей» увернуться от неожи-
данно вырулившего  на вечернюю дорогу трактора, события 
опередили его. Пронзительный визг тормозов, глухой удар, 
звон разбитых стёкол, вскрики и стоны пассажиров…
И хотя ДТП случилось за двадцать с лишним километров от об-
ластного центра, на стыке Семилукского, Нижнедевицкого и 
Хохольского районов, раздумий у других водителей, куда везти 
пострадавших, не было: «Конечно же, в Воронеж, в БСМП. Здесь 
примут в любое время суток. Только быстрее!»

Идет сложнейшая операция.

В кардиологическом отделении №1: врач Сергей Дмитриенко, 
медицинская сестра Ольга Безкоровайная, заведующая 
отделением Татьяна Селина.

Главный врач БСМП 
Геннадий Зимарин.

Детство смотрится в оконце
К 85-летию 
нашего земляка, 
народного 
поэта 
России 
Егора Исаева

Александр Андреевич Исаев, 
отец поэта. На сельской улице в Коршеве в наши дни.

Уважаемые сотрудники БСМП №1!
Поздравляю вас с юбилеем – 25-летием больницы скорой медицин-

ской помощи!
Вы выбрали нелегкую работу, от ответственного исполнения которой 

зависят жизни тысяч людей. Данная вами клятва Гиппократа заставляет 
вас быть требовательными к себе, всегда готовыми прийти на помощь, 
пробудить надежду у больного.

Система здравоохранения медленно выходит из кризиса. Сегодня 
город, совместно с областью, активно занимается поддержкой меди-
цинских учреждений, в том числе и БСМП.

Мы продолжим создавать условия, в которых каждый житель Во-
ронежа будет получать достойное медицинское обслуживание. А вы, 
уважаемые врачи, выполняйте свою нелегкую работу, в которой главное 
- забота о пациентах.

Искренне желаю вам счастья, успехов в работе. Здоровья вам и 
вашим близким!

Глава города Воронежа С.М. КОЛИУХ.

Виталий ЧЕРНИКОВ

Фото автора

Этот прекрасный подарок 
стал одним из результатов 
благотворительной акции 
«Рождественские встречи», 
организованной губернатором 
Воронежской области Алексе-
ем Гордеевым для помощи ода-
рённым детям. Собрано было 
тогда около 14 тысяч рублей. 
Недавно на сцене концертного 
зала колледжа появился вели-
колепный рояль «Ямаха», а у 
нескольких талантливых ребят 
- собственные музыкальные 
инструменты. В колледже со-
стоялся на днях концерт, где 
музыка исполнялась именно 
на этих инструментах. Среди 
гостей были представители 
департамента культуры об-
ласти, супруга губернатора 
Татьяна Гордеева. Пришли и 
воронежские художники, пере-
давшие в дар музыкальному 
колледжу целую картинную 
галерею из своих произведе-
ний.  Живописцам руководи-
тель культурного ведомства 
Иван Образцов перед началом 
концерта вручил благодар-
ственные письма губернатора и 
департамента культуры. Новую 
галерею гости посетили после 
того, как насладились музыкой 
в исполнении воспитанников 
колледжа. 

Не все из тех, кому до-
стались новые инструменты, 

смогли выступить в тот день. 
Причина уважительная: уча-
стие в престижном конкурсе, 
проходившем в другом городе. 
Но и те, кто принял участие в 
этом концерте, уже не раз удо-
стаивались призов на смотрах 
юных музыкантов (кстати, 
за годы существования этого 
учебного заведения лауреат-
ские звания получили более 
пятисот его воспитанников). 
На рояли «Ямаха» играл, на-
пример, ученик шестого класса 
Никита Лукинов, два месяца 
назад получивший «Гран-при» 
на международном конкурсе 
имени Дмитрия Шостаковича, 
проходившем в Москве. 

У лауреата нескольких все-
российских и международных 
конкурсов Дмитрия Старо-
дубцева недавно появилась 
новая балалайка. Среди воспи-
танников колледжа, у которых 
есть теперь новый инструмент, 
кое-кто, кстати,  не только на 
нём играет. Лида Аристова, 
например, не только виолон-
челистка, но и скрипачка. А 
Кирилл Касьянов пишет му-
зыку и на концерте исполнил 
собственное произведение 
«Осень». 

Завершил программу ан-
самбль скрипачей «Акцент» 
под руководством Ирины Бор-
тниковой. Для друзей коллед-
жа звучала музыка Вивальди. 
Солистка ансамбля, третье-
классница Маша Артеева, тоже 
играла на новом инструменте. 

Рояль в подарок
Культура | Юные таланты из Воронежского 
музыкального колледжа получили новые 
инструменты

CЛЕДУЙCЛЕДУЙ
twitter.com/KommunaNewstwitter.com/KommunaNews
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Производит ремонт двигателей, ходовой части, электрооборудования, 
шиномонтаж, вклейку лобовых стекол, кузовные работы и окраску, 

компьютерную диагностику, промывку инжекторов легковых  
автомобилей отечественного и зарубежного производства, 

шлифовку кол. валов, расточку и хонинговку блоков и гильз под поршни, расточку блоков под втулки распред. 
вала отечественных автомобилей. Качество обслуживания гарантируем. Все виды работ сертифицированы.

Стоянка для автомобилей открытая, закрытая (теплая),  
в центре города, круглосуточно охраняемая.

ГУП ВО «Автобаза управления делами Воронежской области»

Г.Воронеж, ул.40 лет Октября, д. 5. Тел.: 252-24-95, 271-71-07.

Форма проведения общего годового собрания – собрание. 
Место проведения общего годового собрания – 394028,  
г. Воронеж, ул. Димитрова, 112, кабинет генерального дирек-
тора. Дата проведения общего годового собрания – 13 мая 
2011г. Время начала проведения собрания – 11.00.

Начало регистрации лиц, участвующих в общем годовом 
собрании, – 10.00. Список акционеров, имеющих право на 
участие в годовом собрании, составлен по состоянию на 13 
апреля 2011 года.

Повестка дня
1. Утверждение счетной комиссии.
2. Утверждение годового отчета и бухгалтерской отчетности, 

в том числе отчета о прибылях и убытках.

3. Выбора Совета директоров.
4. Выборы Ревизионной комиссии.
5. Утверждение Аудитора общества.
6. Выборы генерального директора.
7. Принятие решения акционеров обратиться в РО ФСФР 

России в ЮЗР с заявлением об освобождении от обязанности 
осуществлять раскрытие информации или предоставление 
информации, в соответствии со ст. 30 ФЗ № 39-ФЗ «О рынке 
ценных бумаг» от 22.04.1996г.

 Акционерам необходимо иметь при себе паспорт, пред-
ставителям акционеров – паспорт и доверенность. Телефон 
для справок : 237-62-64

Совет директоров ОАО «Стальконструкция».

Открытое Акционерное Общество «СТАЛЬКОНСТРУКЦИЯ» (ИНН 3663005922 КПП 366301001 ОРГН 1023602097078),  
расположенное по адресу: Россия, 394028, г. Воронеж, ул. Димитрова, 112,

СООбщаеТ О ПрОВедении ГОдОВОГО ОбщеГО СОбраниЯ аКЦиОнерОВ
В форме совместного присутствия акционеров для обсуждения вопросов повестки  

дня и принятия решений по вопросам, поставленным на голосование

425 лет Воронежу
на КонКурс «Коммуны»

Второй этап 

Конкурс фотографий  
«Воронежу – 425» 

В предыдущем номере «Коммуны» опубликованы результаты 
конкурса эссе. Это был первый этап конкурса. Сегодня мы начина-
ем второй этап и предлагаем участникам творческого состязания 
прислать в редакцию фотографии (не более трех), на которых за-
печатлена современная жизнь старинных улочек нашего города, 
скверов, парков,  площадей, лица простых воронежцев.

Срок проведения конкурса – с 15 апреля по 15 июня. Под-
ведение итогов – 20 июня. 

Три лауреата конкурса получат призы от депутата Государ-
ственной думы Юрия Исаева: за первое место – фотоаппарат, 
за второе – мобильный телефон, за третье – годовую подписку 
на газету «Коммуна». Лучшие работы будут опубликованы в 
газете «Коммуна» и размещены на сайте www.communa.ru

Работы необходимо направлять в редакцию газеты «Ком-
муна» (г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, тел. для справок 
(473) 251-24-87). На конверте пометка «На конкурс «425 лет 
Воронежу». Или по электронному адресу: mail@kommuna.ru, 
указав тему «На конкурс «425 лет Воронежу». 

марина Калинина

- С болезнями позвоночника и 
суставов сталкиваются не только 
пожилые люди. Они могут появиться 
и у молодых людей как следствие 
травмы или при значительной пере-
грузке суставов, например, у артистов 
балета, грузчиков, спортсменов. Боли 
нарастают постепенно и обостряются 
после резких физических нагрузок, 
- так начал нашу беседу научный 
руководитель Центра терапии по-
звоночника и суставов Европейской 
клиники «Сиена-Мед», доктор меди-
цинских наук, профессор Вячеслав 
Куташов. - Насколько излечимы 
эти болезни? Излечимы - на ранней 
стадии развития. Но наши пациенты 
часто обращаются к специалистам 
тогда, когда помочь может только 
хирургическое вмешательство. А до 
тех пор стараются заглушить боль 
лекарственными средствами, до-
ступными в любой аптеке. Между 
тем самолечение в данном случае 
недопустимо.

В отделение диагностики и терапии 
болезней опорно-двигательного ап-
парата, которым заведует известный 
врач Людмила Куташова, нередко об-
ращаются пациенты с запущенными 
формами болезней позвоночника и 
суставов. В их числе позвоночные 
грыжи, остеохондроз, сколиоз, артро-
зы, артриты и огромное количество их 
осложнений. Мало кто догадывается 
о том, что периодические головокру-
жения, головные боли, боли в сердце, 
в ногах или в руках могут быть след-
ствиями болезней позвоночника. 
Наиболее грозным осложнением, в 
частности, шейного остеохондроза, 
является нарушение мозгового кро-
вообращения, которое порой может 
закончиться летальным исходом. 

В Европейской клинике «Сиена-
Мед» традиционно делают акцент 
на комплексное лечение всех за-
болеваний. Ведь лечить один орган, 
не принимая во внимание другие, 
– неправильно, а во многих случаях 
просто опасно. Единой схемы лечения 
нет. Поэтому специалисты Центра 

терапии позвоночника и суставов 
разработали собственную программу 
лечения заболеваний позвоночника, 
суставов, в том числе остеохондроза 
позвоночника, грыжи межпозвон-
ковых дисков, кифозов, нарушений 
осанки, сколиозов, артрозов и других 
заболеваний опорно-двигательного 

аппарата. Програм-
ма основана на двух 
принципах: раннем 
распознавании болез-
ни и комплексном его 
лечении. 

Существует более 
двухсот методов кон-
сервативного лечения, 
однако каждый метод 
должен применять-
ся исключительно в 
индивидуальном по-
рядке. Здесь и меди-
каментозное лечение, 
и лечебные блокады, и 
лечебная физкультура, 
массаж, тракционная 
терапия (вытяжение 
позвоночника), детен-
зортерапия, дефано-
терпапия, кинезиоте-
рапия, когеррентная 
терапия и многие дру-
гие. Эти методы позво-
ляют эффективно воз-

действовать на позвоночник, суставы, 
мышцы и нервную систему пациента.

В нашем Центре лечения позво-
ночника и суставов мы предлагаем 
комплексную диагностику, в том 

числе ультразвуковое сканирование 
позвоночника и суставов, компью-
терную нейромиографию и многое 
другое. При необходимости в нашей 
лаборатории можно сдать анализы 
и начать лечение прямо в день об-
ращения. Всё необходимое для этого 
оборудование у нас есть. 

Некоторые больные, пропустив 
стадию диагностики, сразу отправля-
ются к массажистам и мануальным 
терапевтам, - продолжает Вячеслав 
Анатольевич. – Между тем не всем и 
не всегда показано такое прямое воз-
действие. В ряде случаев оно может 
принести вред. Бывает и наоборот - 
больные месяцами ходят по врачам, 
сдают дорогостоящие анализы, типа 
МРТ, делают процедуры, а точный и 
верный диагноз так и не получают. 

Всех пациентов мы сразу предупре-
ждаем, что им предстоит большая 
работа, терпение и следование реко-
мендациям врача. Только в этом слу-
чае мы может гарантировать положи-
тельный эффект. Кстати, каждый наш 
больной автоматически становится 
постоянным пациентом, которого мы 
наблюдаем и после пройденного кур-
са. Ведь для нас важен результат – его 
выздоровление.

Болезнь грузчиков, балерин. И не только…
здоровье |  Заболевания позвоночника и суставов требуют серьёзного и длительного лечения

Призы предоставлены депутатом Государственной Думы РФ 
Юрием Исаевым. Участие в конкурсе означает согласие  

на обработку и публикацию персональных данных.

12 апреля в Воронежской 
городской думе состоялось 
очередное рабочее сове-
щание городского штаба по 
организационным вопросам, 
связанным с экспедицией 
для школьников «Моя Родина 
Россия – край воронежский», 
посвящённой 425-летию со дня 
основания Воронежа.

Напомним, что инициатором этого 
масштабного проекта выступила Воро-
нежская городская дума в лице пред-
седателя Александра Шипулина. Эта 
идея была поддержана мэром города 
Сергеем Колиухом. При содействии 
Воронежского регионального обще-
ственного фонда поддержки Всерос-
сийской политической партии «Еди-
ная Россия» уже выпущен «Маршрут-
ный дневник участника экспедиции» 
тиражом 1500 экземпляров. 

Дневник был разработан Обще-
ственным советом по сохранению 
культурно-исторического наследия и 
развитию туризма при Воронежской 
городской думе совместно с гильдией 
экскурсоводов. Вниманию учащихся 
создателями дневника предложено 
семь маршрутов: «Воронеж юбилей-
ный», «Дорога к храму…», «Город воин-
ской славы», «Космическая одиссея», 
«Литературная прогулка», «Воронеж 
индустриальный», «Под сенью твоих 
садов…». 

По замыслу составителей, в пред-
ставленных маршрутах нашли от-
ражение четыре миссии, заявлен-
ные в Стратегии развития города 
Воронежа. Так, в ходе экскурсий, 
по мнению председателя гордумы 
Александра Шипулина, ребята смогут 
увидеть Воронеж не только как ме-

гаполис, перспективный как научно-
образовательный центр подготовки 
высококвалифицированных кадров 
и разработки инновационных техно-
логий; транспортно-логистический 
центр; культурно-исторический центр 
Черноземья, но и как центр конкурен-
тоспособного наукоемкого промыш-
ленного производства.

Экспедиция для школьников «Моя 
Родина Россия – край воронежский» 
рассчитана как на активное участие в 
проекте всего класса, так и отдельных 
групп учащихся. По словам Алексан-
дра Шипулина, ее цель – не только 
познакомить детей и подростков с за-
мечательным прошлым и настоящим 
нашего города, помочь им почувство-
вать сопричастность с историей род-
ного города, его знаменитыми людьми, 
но и раскрыть в них творческий и ис-
следовательский потенциал.

На очередном заседании город-
ского штаба, которое провел спикер 
гордумы, и в котором приняли участие 
представители мэрии, депутаты, члены 
Общественного совета по сохранению 
культурно-исторического наследия и 
развитию туризма при Воронежской 
городской думе, Воронежского регио-
нального отделения Общероссийской 
Общественной организации «ОПОРА 
России» и другие заинтересованные 
лица, было решено, что проект стартует 
15 апреля одновременно во всех школах 
города.

На торжественных линейках в при-
сутствии ветеранов Великой Отече-
ственной войны, известных жителей 
нашего города, депутатов классам 
будут вручены маршрутные дневники 
участников экспедиции. Основопола-
гающей экскурсией станет маршрут 
«Воронеж юбилейный». В ней смогут 

принять участие учащиеся 5-8-х клас-
сов всех школ города Воронежа. Пред-
полагается, что и на организацию 
других экскурсий будут привлечены 
спонсорские средства. 

О своей готовности оказать фи-
нансовую поддержку данной акции, 
приуроченной к 425-летнему юбилею 
нашего города, уже заявили Воронеж-
ский региональный общественный 
фонд поддержки Всероссийской 
политической партии «Единая Рос-
сия», Воронежский региональный 
союз предпринимателей «ОПОРА», 
Торгово-промышленная палата Во-
ронежской области, Региональное 
объединение работодателей строи-
тельного комплекса Некоммерческое 
партнерство «Союз строителей Во-
ронежской области».

Поддержку получило обращение 
председателя гордумы Александра 

Шипулина к городскому Совету 
директоров промышленных пред-
приятий.

Ряд промышленных предприятий, 
по сообщению руководителя Управ-
ления промышленности и связи 
Александра Крючкова, готов предо-
ставить транспорт для экскурсий. 
В частности, такая договоренность 
уже достигнута с ОАО «ВАСО», 
ОАО «Воронежсинтезкаучук», ООО 
«Воронежский шинный завод», ЗАО 
«Управляющая горная машинострои-
тельная компания - РУДГОРМАШ», 
ЗАО «Воронежстальмост», ФГУП 
«Воронежский механический завод», 
ОАО «Конструкторское бюро химав-
томатики» и концерном «Созвездие». 
Переговоры ведутся и с другими пред-
приятиями Воронежа.

По сообщению заместителя дирек-
тора департамента образования Вла-

димира Хвостовского и начальника 
Управления физкультуры и спорта 
Олега Бутаева, в дни школьных кани-
кул ребята, отдыхающие в пришколь-
ных и летних оздоровительных лаге-
рях, смогут посетить другие экскурсии 
из «Маршрутного дневника».

«Обкатку» программа – в виде пер-
вых школьных экскурсий – пройдет в 
Левобережном районе, так как имен-
но в этой части города расположено 
большинство предприятий, уже на 
текущей неделе готовых предоставить 
автобусы для школьников. А уже со 
следующей недели в экскурсионные 
поездки отправятся учащиеся школ 
других районов города.

Промежуточные итоги акции будут 
подведены ко Дню города.

Информационно-аналитическое 
управление Воронежской  

городской думы.

Экскурсии для школьников стартуют 15 апреля

Чем старше человек становится, тем сильнее он мечтает о 
гибкой спине, подвижных суставах, но главное – об отсутствии 
болевых ощущений. Суставы непрерывно болят, ограничивают 
подвижность человека и снижают качество его жизни. Больному 
трудно и больно наклоняться, глубоко дышать, кашлять и чихать.

Адрес клиники: г. Воронеж, ул. 60-й Армии, д. 22б (ост. «Линия»),  
тел. 8-473-247-77-55, www.sienamed.ru На правах рекламы.

поздравительная открытка

 Дорогой наш друг!
 Прими наши самые сердечные поздравления с юбиле-

ем, который вселяет в нас неколебимую уверенность в 
том, что ты полон творческих сил и тебя ждет ещё не-
мало самых удивительных и значительных свершений.

 Будем рады быть свидетелями и соучастниками их 
дивных рождений в необъятном множестве и художе-
ственном великолепии.

 Мы гордимся дружбой с тобой – великим Масте-
ром, деяния которого – неповторимое достояние и 
гордость современной художественной культуры Во-
ронежа и России.

 Желаем тебе здоровья, семейного лада и высокого 
полета в воплощении самых дерзких и сокровенных 
замыслов.

 Да умножится многократно твой талант в делах и 
свершениях твоих потомков!

Клуб «50».
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Юбилейными маршрутами  
любимого города

Приятного аппетита, товарищ вор!
В Воронеже на пульт вневедомственной охраны Советского 

района рано утром поступил сигнал о незаконном проникновении 
в пиццерию, что на улице Героев сибиряков. Полицейские не-
медля прибыли по указанному адресу и обнаружили там вполне 
невинную картину - молодой мужчина завтракает. Оказалось, что 
он разбил витрину молотком, собрал из холодильников в пакет 
продукты, напитки и решил немного перекусить. Шиковать не 
стал, выбрал для трапезы лишь сыр и бутылку пива, за которой 
его и застали стражи порядка буквально с пожеланиями при-
ятного аппетита. Как позже установили следователи, это был 
ранее судимый 33-летний Вячеслав, который нигде не работал 
и употреблял наркотики. На кражу решился якобы ради семьи, 
которую нечем кормить.  

Нашли тело чиновника
На днях в лесопосадке на территории Железнодорожного района 

Воронежа было обнаружено тело 47-летнего начальника отдела 
администрации города Александра Казьмина. По версии следствия, 
мужчина после окончания рабочего дня ушёл из здания городской 
администрации. С того времени его больше не видели. «Обстоятель-
ства, связанные с обнаружением тела городского чиновника, дают 
основания выдвинуть версию о самоубийстве», - рассказали в пресс-
службе СУ Следственного комитета РФ по Воронежской области. 

Анастасия ТАРАСоВА, Елена ЯгодкИНА.
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